

El senador gremialista recordó que el año pasado su partido le hizo un gesto a RN al apoyar a José García Ruminot en la presidencia.

Mario Contreras D. y Marcelo Pinto E.

En medio de la discusión que se está dando en la oposición por la conformación de la mesa del Senado —Manuel José Ossandón levantó una candidatura a la presidencia paralela a la de ChV— se sumó el gremialista Iván Moreira, quien al referirse a la idea del presidente de RN Rodrigo Galilea de dar la vicepresidencia a Paulina Núñez, señaló que él cuenta con la mayoría del apoyo de la UDI para ocupar el cargo.

Todo esto, mientras Ossandón acusó ayer que la directiva de RN (su partido) está ofreciendo al oficialismo dicha vicepresidencia para perjudicar su opción, ya que Galilea desde antes había conversado el tema con el Socialismo Democrático.

En rigor -dicen en el Senado- quien lleva las conversaciones por RN es el senador por Atacama, Rafael Prohens. Pero hoy en La Tercera, Rodrigo Galilea negó tácitamente diálogos con la izquierda y confirmó lo publicado en La Segunda de que está impulsando la candidatura de la senadora Paulina Núñez para la vicepresidencia.

El tema se enredó más cuando se supo de las quejas del senador Moreira du-



Por propuesta RN que sea Paulina Núñez

Moreira: "A la UDI le corresponde la vicepresidencia del Senado"

rante la tarde de ayer, quien aspira a ocupar el cargo por su colectividad. Hoy aseguró que "la UDI merece y le corresponde la vicepresidencia, con Felipe Kast en la presidencia".

Sin entrar en la disputa con su partido aliado, dijo que "nosotros no nos va-

mos a inmiscuir en las decisiones sobre los problemas internos de Renovación. Así como Galilea ha anunciado que tiene su candidata, la UDI también tiene su candidato".

Incluso, Moreira aseguró que "sí, efectivamente tengo el apoyo mayoritario

para la vicepresidencia. Y no solamente en ChV, sino también en otros sectores porque doy garantías. Y eso lo voy demostrando desde que fui vicepresidente en la Cámara de Diputados. Soy el que más garantías puedo darles a todos los sectores".

"Prebendas" del cargo: escoltas y gastos de representación por casi \$16 millones

En el Congreso, los presidentes del Senado cuentan con una cómoda oficina con vista panorámica y sillones mullidos, además de un amplio espacio contiguo para asesores y una sala de reuniones.

La amplitud y "señorío" de esas dependencias -decoradas con vistosos cuadros- contrasta con el menor tamaño y la "austeridad" de los despachos de los demás parlamentarios de la Cámara Alta, ubicados en una torre vecina.

La confortable oficina del titular del Senado es sólo una de las "prebendas" del cargo.

El presidente del Senado, que tiene también una oficina en el exCongreso (Santiago), cuenta con escoltas policiales (hasta cuatro) y se desplaza en un vehículo potente. José García (RN), por ejemplo,

suele viajar en una todoterreno Toyota de la PDI.

El cargo está asociado a una mayor disponibilidad de recursos (sujetos a rendición de gastos), sin perjuicio de que sigue recibiendo su misma dieta (remuneración) como senador.

Así, para compromisos protocolares, tiene gastos de representación (protocolo) por hasta \$15.846.828 (anual).

A la vez, dispone de un monto para "personal de apoyo" con un límite máximo mensual de \$ 8.087.825. El actual presidente destina esos recursos para pagar las remuneraciones de su jefe de gabinete y de una periodista.

En el caso del titular de la Cámara Alta, ese monto se suma a los \$10.549.747 -también para personal

de apoyo- que le corresponde a cada senador.

El presidente tiene además el apoyo de un edecán (hoy un oficial de la Armada), quien, en todo caso, cumple también otras tareas.

Bajo reserva, un senador oficialista advierte que -más allá de las complicaciones de agenda- los presidentes tienen, en los hechos, más facilidades para viajar en misión oficial al extranjero, pues sus desplazamientos no quedan dentro de un "corsé" anual definido por la Comisión de Régimen Interior.

En cualquier caso, el mismo legislador coincide con un colega opositor en cuanto a que aparte de los "beneficios" descritos, el cargo es esencialmente apetecido por el "honor" de ejercerlo (segunda autoridad nacional) y por la "vitrina pública" que da, lo que es muy valorado por los parlamentarios que ven la tarea como un "trampolín" para asumir, por ejemplo, carreras electorales.

"Me enteré por la prensa"

El parlamentario fue más allá, y se quejó de que "hemos estado por varias décadas arrinconados por la izquierda. Lo intentan también permanentemente los Libertarios y Republicanos. Y dentro de ChV también lo hacen algunos. Eso demuestra falta de liderazgo e incapacidad de gobernanza".

Sobre los dichos del timonel de RN, en torno a Paulina Núñez, sostuvo que "me siento notificado por el diario a través del senador Galilea de las negociaciones que está llevando adelante, es decir, tendría que aplicar la frase célebre de que me enteré por la prensa".

Junto con sostener que de lo que se trata es de buscar los equilibrios y "hacer lo correcto", añadió que "no nos olvidemos: nosotros tuvimos que romper el pacto con el oficialismo el año pasado, para apoyar a José García, RN, partido que no había participado en ese acuerdo. Si hablamos de gestos, la UDI ha tenido varios".

Y concluyó que "esta negociación para la mesa está terminando mal, se está enredando todo".